

établissens pour les pauvres et les institutions charitables ne sont surpassés chez aucune nation de l'Europe pour l'étendue, l'efficacité et le mode de leur administration.

La population des principales villes des Pays-Bas est à peu près comme suit : Amsterdam, capitale de la Hollande, 230,000 ; Bruxelles, capitale de la Belgique, 100,000 ; Gand, 75,000 ; Rotterdam, 60,000 ; Anvers, 60,000 ; Liège, 47,000 ; La Haie, 44,000 ; Bruges, 35,000 ; Utrecht, 34,000,000 ; Groningue, 27,000 ; Louvain, 25,000 ; Mons, 20,000. Les autres villes principales sont Ypres, Malines ou Mechlin, Ostende, Namur, Tournay, Maëstricht, &c., dans la Belgique ; Haarlem, Leyde, Flessingue, &c., dans la Hollande.

**LE SABRE DU DEY D'ALGER.**— “ Dans mon entretrevue avec le Dey, “ dit le général Bourmont, dans une lettre particulière, “ après que les Français furent entrés dans la ville, j'avais gardé mon épée, contre la coutume observée en sa présence, et lorsque je lui expliquai que ce n'était pas par manque de respect pour lui, mais parce qu'il y avait tant d'officiers dans les rues, que j'aurais été remarqué, si j'avais été sans épée, il répondit que loin de se trouver offensé, il allait lui-même me ceindre d'une arme plus digne de moi. Il me présenta alors son sabre de cérémonie, dont la lame est du meilleur damas, le fourreau d'or, et la poignée ornée d'émeraudes et de rubis. Je ne puis m'empêcher de mentionner ce fait, comme une preuve de la reconnaissance et des sentimens du Dey, dont j'avoue, pour ma part, que je fus très flatté.”

**LE DUC DE BRUNSWICK.**— Nous avons conversé, dit le Morning Chronicle, avec des Brunswickais éclairés : ils s'accordent à dire que le duc n'est pas aliéné, mais qu'il est extrêmement dépravé, un vrai Néron, par son caractère et ses dispositions. Le petit territoire de Brunswick est un des plus fertiles et, proportion gardée, un des plus peuplés de l'Allemagne. La population du duché est de 230,000 âmes. La capitale, Brunswick, contient 32,000 âmes ; Welfenbittel, 6,800 ; Helnstadt, 5,260. Le misérable qui à la fin a épuisé la patience des habitans, s'est rendu coupable de toutes sortes de fraudes et de larcins. Il a fait saisir des lettres au bureau de la poste, et s'en est approprié le contenu sans cérémonie. Il a même poussé l'effronterie jusqu'à donner à une femme perdue, une chaîne de grand prix qu'il avait enlevée d'une de ces lettres, et qu'elle n'eut pas honte de porter en public. Nul fonctionnaire n'était en sûreté sous son gouvernement, car il oulait aux pieds les lois, l'honneur et la décence ; et quicon-